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杨方旭顺利完成右膝半月板手术

不不下下火火线线的的她她，，这这次次安安心心把把伤伤养养好好

本报记者 刘伟

为夺冠轻伤不下火线

里约奥运会小组赛，在中
国女排同意大利的比赛中，杨
方旭帮助球队拿下取胜的关键
一分。不走运的是，她在跳起落
地当中失去了平衡，当时就坐
在了地板上。受伤的杨方旭一
瘸一拐地走下了场，并错过了
之后的两场小组赛。淘汰赛阶
段，杨方旭打着封闭，咬牙撑下
了几场恶战，为中国女排夺冠
立下汗马功劳。

“奥运会结束后，我们就向
体育局和中心张主任汇报了这
件事。这次请来给杨方旭做手
术的美国专家，本身也是中国
女排在奥运期间的骨 科 专
家。”山东省女排主帅、中国
女排助教安家杰表示，“美国
专家对杨方旭的伤势还是比
较了解的，之后的伤情观察，
以及能否坚持比赛，都是他最
后做的决定。”

2015年7月，在世界女排大
奖赛埼玉站比赛中，杨方旭右

膝十字韧带断裂。“这次十字韧
带的手术，就是这位专家做
的。”安家杰说，“去年主要做
的是十字韧带，对半月板这
块是保守疗法。这次奥运会
结束了，有了一个比较长的
间歇期，希望杨方旭彻底养
好这条腿。”

康复小组协助恢复

经过省体育、省排管中心
多方考察，最终敲定了千佛山
医院来进行这次手术，主刀医
生还是去年给杨方旭做过十字
韧带手术的美国专家。

下午三点，历经一个多小
时后，杨方旭的手术顺利完成。
在手术室外等候多时的杨方旭
父亲，顿时轻松了很多，“手术
很顺利，现在等她麻药过了就
能出来了。”一个小时后，杨方
旭被推出了手术室。在接受媒
体的简短采访时，术后的杨方
旭看上去比较疲惫，但一贯的
乐观犹在，“就是腿有点疼，其
他都挺好的。之前已经经历了
一次，这一次手术比上一次还
小，所以没什么。”

杨方旭表示，自己周三前
后就能出院，接下来将在济南
展开康复治疗，“还没有想联
赛，还是看恢复情况吧，能赶
得 上 就 打 ，赶 不 上 也 就 算
了。”杨方旭说，“回去后，接
着就要下地做一些恢复训练。
争取能够抓住联赛的尾巴，赶
上全运会预赛。”

无论如何先把伤养好

对具体的康复过程，安家
杰表示，除了美国专家方面的
意见外，省体育方面，也专门成
立了一个康复小组，来帮助杨
方旭进行术后康复。“希望她能
尽快恢复，能赶上明年的全运

会预赛和决赛，也希望她能继
续为国家队效力，毕竟，培养一
个运动员很不容易。”安家杰坦
言，“去年十字韧带受伤后，因
为奥运会的缘故，她复出得
有些仓促。这次无论如何也
要把伤养好，联赛的损失，大
家一起来背，但杨方旭的伤，
必须得治好了。”

17日凌晨，伦敦奥运会
女乒单打冠军、大满贯得主
李晓霞在个人微博上大倒苦
水：“自己内心很苦却无法诉
说，全世界都欺负我，不是不
报时候未到。”

里约奥运会后，李晓霞
再次提出退役想法。李晓霞
的里约奥运周期备战相当不
易。近两年她徘徊过，心理的
波动很大，有过目标和追求
都不明确的时候，今年年初
甚至提出过要退役。近日，国
际乒联也以《中国支持李晓
霞退役的决定》为题撰文报
道关注李晓霞未来去留。

在李晓霞去留尚未彻底公
布的情况下，17日凌晨她在个
人社交媒体上写下这样一段话
语：“我是一个有血有肉的人，
有感情的人，但是现实比我想

象的要残酷很多，一直认为我
是幸运的，因为有很多的人帮
助才有我今天的一切，但是我
内心的苦，又怎么诉说呢，只有
面朝大海把心里所有不好的东
西都哭完，重新吸收新的能量
让自己更加的强大，这世上最
看不起的就是弱者，最无能的
就是哭，但是哭对我来说是一
个吸收能量的过程，但是没有
人会问你为什么哭，因为你的
心已经被撕裂了，还要装着一
切无所谓的样子。我不用掩饰，
我就是这样一个我，就算全世
界都欺负我，我还是相信老天
有眼，不是不报时候未到，就让
我一直做一个傻子吧。”

信息发出后，让网友、球
迷震惊，同时网络中也纷纷
猜测上述不满话语的真正内
因。但不管什么原因，粉丝们

总是最贴心的小棉袄。“霞
姐，好好爱自己，你要记得你
的身后永远有我们在爱着
你，好好地对自己，既然你已
经对这个世界温柔相待，这
个世界也会温柔待你，爱你，
希望自己有一天走在鞍山的
路上就能偶遇你。”

“姐，不管什么时候都要
好好的。心情好，身体好，那
些无关紧要的，没有疼痛的，
既然无法自我掌控，那就让
它随风作罢。运动生涯这么
精彩，今后的人生更应该是
愉悦的！”

不管李晓霞遭遇什么不
顺，也不管未来李晓霞会怎
样选择去留，作为国乒的一
员都早习惯在竞争与压力中
前行。

(冬小麦)

李晓霞凌晨发微博诉苦：

心心已已被被撕撕裂裂，，还还要要装装着着无无所所谓谓

10月17日，里约奥运会女排冠军成员，我省首位三大球奥运冠
军获得者杨方旭，在千佛山医院顺利完成了右膝半月板手术。据了
解，术后的康复，可能会让杨方旭新赛季报销。杨方旭本人术后乐
观地表示，希望能够赶上新赛季联赛的尾巴。

穆穆帅帅向向裁裁判判施施压压又又惹惹祸祸
可能再度遭到停赛处罚

据英国媒体报道，曼联
主帅穆里尼奥在和利物浦比
赛前发表了一番言论，内容
是对当值主裁安东尼·泰勒
任命的评论，而这将招致英
足总对他的调查。

泰勒被任命为这场比赛
的主裁引发了利物浦球迷的
愤怒，原因是他住在离曼联
主场老特拉福德只有6英里
的地方，而穆里尼奥在赛前

谈到了泰勒：“我认为泰勒先
生是个好裁判，但是我认为
有人在故意给他施加压力，
所以他这场比赛很难有一个
特别好的表现。”不过穆里尼
奥也补充说：“我有我的看
法，但是我也学到了教训，我
的一些话被处罚了很多次，
我不想再说什么了。”

但即使是这样，《每日邮
报》报道，穆里尼奥的话被认

为是在给裁判施加了不正当
的压力，英足总将对此展开
调查，上赛季在切尔西1：3
不敌南安普敦的比赛后，穆
里尼奥认为裁判害怕给切
尔西点球，被处以停赛1场
和罚款50000英镑。在第二
次执教切尔西期间，他因为
对裁判的评论共被罚款14
万英镑。

(新体)

20日凌晨欧冠曼城战巴萨

英英超超的的残残酷酷，，瓜瓜帅帅还还没没体体会会到到

在一段甜蜜的蜜月期过
后，瓜迪奥拉在曼城似乎遇到
了瓶颈，如果北京时间20日凌
晨无法在诺坎普拿下巴萨———
这显然是可能性更大的结果，
那曼城就将遭遇连续4场比赛
都无法取胜的尴尬。

赛季初各项赛事10连胜的
余威将要散尽，或许对于瓜迪
奥拉和他治下的蓝月军团而
言，英超远比看起来更加艰难。

向来对瓜帅苛刻的英国媒
体早已蠢蠢欲动，就在曼城被
埃弗顿逼平之前，《太阳报》就
搞了一个策划文章，论证“瓜迪
奥拉在曼城初期取得成功靠的
是裁判和运气”。

当然，把瓜迪奥拉执教初期
的成功归结于运气显然是不合
适的，但是，不可否认的是，在很
多争议判罚之中，曼城都成了最
终的获益方，而当好运气不再垂
青曼城——— 比如阿圭罗和德布
劳内连续罚丢点球，瓜迪奥拉的
挑战就真的来了。

此前执教巴萨和拜仁期

间，在国内联赛中，瓜迪奥拉应
该已经习惯了对手龟缩示弱的
踢法，很多比赛踢得就像热身
赛一样轻松。

相比于曼城面对埃弗顿最
后时刻拼尽全力也没能拿下3
分，甚至还需要把刚伤愈的孔帕
尼换上出任中锋，该队的欧冠对
手巴萨的比赛显得十分轻松。在
巴萨4：0大胜拉科鲁尼亚的比赛
中，伊涅斯塔全场轮休，苏亚雷
斯半场被换下休息，梅西替补出
场35分钟顺便取得进球，一切都
是如此地井然有序，按部就班。

加上皇马和马竞，西超3强本
轮一共打进了令人瞠目结舌的17
个进球。所有这些，都是瓜迪奥拉
无法在英超所感同身受的，他的
球队已经连续3场比赛无法赢球，
在执教拜仁的3年间，这只在提前
夺冠的情况下发生过。

瓜迪奥拉自己也承认：“英
超的困难在于比赛确实更多了
一点。”或许在恐怖的圣诞赛程
之后，瓜迪奥拉还会重复这段
话。 (艾珂)

刚做完手术的杨方旭希望自己能赶上联赛。

考验瓜帅的时刻到了。
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